



Salutación del Consejero

En el equipo de Gobierno del Cabildo de Gran Canaria somos conscientes del papel que la primera institución insular debe representar para conseguir que el sector primario pueda tener un papel relevante. Un Cabildo protagonista en todo lo que afecte a la isla para impulsar soluciones a sus problemas.

Es nuestra obligación, siempre desde la búsqueda del consenso, llevar a cabo aquellas acciones, que teniendo como único protagonista al agricultor, ganadero o pescador grancanario, permitan paliar las demandas de este sector económico. Un Cabildo como impulsor de nuestros elementos productivos para la creación de empleo, implica poner toda la atención y los recursos económicos y humanos para desarrollar una estrategia de recuperación de la actividad económica, emprendedora y de superación de esta situación, que permita a Gran Canaria en estos próximos cuatro años recuperar condiciones de competitividad.

En la gobernabilidad del Partido Popular - CCN se establece una línea programática de acción de gobierno destinada a propuestas económicas y sectoriales para la agricultura, la ganadería y la pesca. Será prioritaria la promoción de los productos específicos de Gran Canaria basados en su naturaleza, recursos y especificidades, la creación de una infraestructura de apoyo al sector y la potenciación de los mercados comarcales.

Algunas de las acciones que vamos a desarrollar son: Incentivar la comercialización de la producción ecológica; impulsaremos el cambio de filosofía en los programas de desarrollo rural para incentivar la inversión en mejoras productivas, modernización de las fincas e investigación y desarrollo de la actividad agrícola; desarrollaremos las acciones promocionales para conseguir ser referencia mundial del queso; potenciaremos el sector con apoyo a jóvenes ganaderos para el mantenimiento de la actividad como nicho de empleo; coordinaremos y potenciaremos

las actuaciones institucionales y sectoriales, armonizando el medio marino y el sector pesquero, propiciando de este modo la sostenibilidad de sus recursos. Gran Canaria precisa de un Cabildo fuerte, protagonista y líder, que esté junto a las personas y a los ayuntamientos, que haga de esta isla un referente. Una Institución caracterizada por un gobierno abierto, donde la transparencia y la participación de los grancanarios sean ejes fundamentales en nuestras acciones. Para todo ello, nos comprometemos al esfuerzo, a las ideas claras desde el conocimiento de las necesidades del sector para satisfacerlas y a la perseverancia.

José Miguel Álamo Mendoza

Consejero de Agricultura, Ganadería y Pesca.

Prólogo

Con este nuevo número de la revista GRANJA llegamos a la nº 18 y se trata de una ocasión muy especial al ser la última en la que participan una serie de amigos y compañeros que han sido el motor de la publicación, y que, una vez alcanzada la edad reglamentaria, han optado por su jubilación.

Quiero destacar la labor de Juan Manuel Rodríguez quién dirigió la revista desde sus comienzos, animándonos y exigiéndonos los artículos a publicar. También su hermano Rafael Rodríguez quién colaboró, tanto con trabajos como en el ensamblaje y finalización de cada número; a José María Tabares con una enorme carga de trabajos hortícolas experimentales en cada campaña; también Magdalena González de Chávez y Antonio Santana que desde sus plazas en Floricultura y Tecnología y Mantenimiento estaban prestos a colaborar siempre que se les solicitara. Como actual Director de este Servicio, vaya desde aquí mi reconocimiento a su labor durante este montón de años que hemos compartido en esta nuestra casa que es la Granja Agrícola Experimental, iniciada como becarios en una época ya lejana, siendo Director Francisco Reyes, y con los mejores deseos para esta nueva etapa en su vida, sin olvidar el mal recuerdo, aun fresco, de enfrentamientos contra quién, sin exponer sus razones, quiso eliminar este Servicio como tal.

Entramos en una nueva época, nueva Corporación recién elegida, y no nos podemos olvidar, con una situación económica difícil, que nos hace funcionar con estrechez, incluso teniendo que disminuir el número de trabajos que podríamos afrontar si se dispusiera de personal de labor, pero que con equipo renovado, continuaremos con total cariño y dedicación en la línea experimental y de servicio.

La presente publicación da cabida a trabajos tales como: *Resultados Trabajos Experimentales de la Sección de Horticultura, Control biológico de nemátodos, Virosis en cucurbitáceas, Cultivo de La Gerbera, El Clavel, Recopilación de publicaciones de fitopatología en las revistas GRANJA y XOBA, Toxicidad en Boro en platanera pequeña enana, etc...* con la pretensión de divulgar estas enseñanzas a todos los profesionales interesados, desde agricultores hasta los diversos niveles técnicos, y en la que, como en ocasiones anteriores, contamos con la colaboración de investigadores de otras Instituciones de la región, que han querido dar a conocer sus trabajos inéditos, y sumarse a la despedida de estos compañeros con unas notas y recuerdos que se adjunta.

A los autores de los trabajos publicados, felicitarles por el interés y dedicación que muestran, y que con todo ello están contribuyendo a mejorar la capacitación de nuestros profesionales, que en suma redundará en el bien de la región.

Francisco Rodríguez Rodríguez
Director Granja Agrícola Experimental

Despedida de colegas.

NUESTRO QUIERIDÍSIMO AMIGO, COMPAÑERO Y COLEGA JUAN MANUEL DESDE EL GRUPO DE TRABAJO DE LABORATORIO DE DIAGNÓSTICO TE BRINDAMOS CON ESTAS PALABRAS.

Qué difícil se nos hace este acontecimiento tan importante, TU NUEVO ESTATUS.

Eso significa toda una vida de trabajo donde has ido adquiriendo y demostrando a lo largo de todos estos años tus conocimientos en el área de Fitopatología.

Desde el Grupo te queremos recordar el día que entraste a formar parte como miembro de nuestro Grupo en La Reunión que se celebró en Tenerife y fuiste EL INVITADO DE HONOR por nuestra compañera Ana Espino. En esa Reunión se propuso tu entrada en el Grupo y se votó por unanimidad sin ninguna objeción. Todo esto por supuesto con el apoyo incondicional de nuestra compañera Juana I. Páez (coordinadora en ese momento) y los representantes del MAPA (Cristina, Noval y Evelia Fontevreda).

Tu entrada triunfal, nos llamó la atención, no solo por tus conocimientos aportados (se notaba tu buena y gran experiencia), sino por tu derroche tanto en simpatía como en compañerismo. Se respiraba un ambiente cálido y familiar. Además tú ya conocías a mucha gente a través de la SEF (Miguel Cambra, Juana Páez, Carmina Montón, Cristina Noval, Virtudes Gómez, Elisa Sáez, Milagros López bueno.... mejor Chiqui ...), o sea que estabas otra vez recordando viejos tiempos, con la diferencia de que se hablaba libremente de fitopatología sin ningún corte de meter la pata incluso con algún toque de humor, precisamente eso fue lo que más te gustó y te dejó maravillado de esa reunión. Se trabajaba alrededor de 9 horas diarias durante 4 días de una manera intensiva pero de manera afable y amena. Se repartían cantidad de papeles, fichas, algún que otro artículo.....

A partir de esa entrada tan genuina, las demás reuniones y encuentros a lo largo de todos estos años han sido fantásticas. Aquí también tenemos que hacer una mención especial a tu hermano Rafael (el paso de los hermanos Rodríguez al cuadrado como los bautizó nuestro compañero y actual coordinador José Luis Palomo, han dejado mella en nuestros corazones), tendríamos para contar muchísimas anécdotas pero no es necesario están grabadas en nuestra memoria RAM de nuestros cerebritos.

Solo mencionaremos la Reunión que organizaste en la isla de Gran Canaria, por supuesto con la ayuda y apoyo incondicional de tu hermano Rafael, donde pusiste el listón tan alto que aún no hemos podido superar, además del trabajo intenso aportado por las diferentes comunidades autónomas de todas las áreas de fitopatología (artrópodos, bacterias, fisiopatías, fitoplasmas, hongos, nemátodos y virus), todas las comidas fueron gratis que eran realmente comilonas, cada día en un lugares diferentes y en sitios estupendos incluido la cata de rones, música en vivo de los hermanos Rodríguez acompañado por Carmen (esposa de Rafael) y diferentes voces canarias y muchas cosas más.....

!!! TODO UN LUJAZO !!!!!

Para terminar nos alegramos mucho de tu paso por el GRUPO, ya sabes donde tienes unos buenos amigos y TE DESEAMOS TODO LO MEJOR DE LO MEJOR EN TU NUEVO ESTATUS .

TE ECHAREMOS MUCHO DE MENOS.

HASTA SIEMPRE.

UN FUERTE ABRAZO DE TODOS.